

MINISTERIO DE SALUD
Depto. A. Emergencia
y Catástrofe

PLAN DE ATENCION PRIMARIA PARA ENFRENTAR
EMERGENCIAS MASIVAS POR DESASTRES.

Dr. Guillermo Intriago A.

1. - Introducción. -

Dentro de las acciones que competen al Sector Salud en el manejo adecuado y eficiente de las Emergencias provocadas por Desastre, están como de primera importancia, las atenciones de salud de la gran cantidad de víctimas con lesiones leves y de mediana gravedad que se definen en el manejo Prehospitalario de las emergencias masivas.

Es en este escenario donde personal de Salud de la Atención Primaria, cumple un rol protagónico de vital importancia.

La rica experiencia Latinoamericana en el tema nos señala que en grandes Desastres como son los Terremotos, la cantidad de personas heridas son cuantiosas, y de ella sólo el 20% requieren de hospitalización o atención más compleja, siendo el 80% restante, lesionados leves o de menos gravedad que debieran ser manejados sin problema por el nivel de Atención Primaria de Salud.

La importancia de lo anterior, se sustenta en el hecho de que normalmente los hospitales son sobrepasados en su capacidad de respuesta a la emergencia ya que todos los lesionados se vuelcan sobre las Unidades de Emergencia hospitalaria al no contar con otras alternativas de atención, especialmente si estas situaciones se dan en horas nocturnas y días festivos en que no funcionan los establecimientos de Atención Primaria.

Fuente: Manejo Prehospitalario en Situaciones de Emergencia por Desastres
O.P.S.